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Когда-то Камчатку активно осваивали рабочие из дружественного нам Китая, но в
последние два года наш регион активно обживают представители среднеазиатских
республик. Завоз рабочих из этих мест поставлен «умельцами» на поток. И все бы
хорошо, если бы не одно «но»…      
Большая часть тех, кто приезжает на заработки – это люди, не имеющие навыков и
опыта строительных работ, отчего качество возводимых объектов зачастую не
соответствует принятым нормам и стандартам. К тому же многие мигранты не говорят на
русском языке, а если и общаются, то на примитивном уровне. Речь уже не идет о том,
что живут они, где попало, зачастую в нарушение всех санитарных норм. Опять же с
питанием возникают проблемы, т.к. набор продуктов для этой категории граждан имеет
свою национальную вкусовую специфику. Некому, да и не на кого им жаловаться, вроде
как сами, добровольно, выбрали такой способ заработка. Вот почему так легко
организаторы завоза «кидают» гастарбайтеров на деньги. Не стали исключением и три
бригады (примерно 40 человек), завезенные на остров Беринга.
О том, что на острове Беринга разворачивается широкомасштабное строительство, где
потребуются не только большие средства, но и квалифицированная рабочая сила, наша
газета писала в материале «То ли радоваться, то ли быть в печали». («В», № 15 от
15.04.2009). Вся беда в том, что в бытность отставного губернатора Алексея
Кузьмицкого его пресс-служба любила удивлять камчатцев всякими эффектными
сообщениями. К примеру, отрапортовали президенту страны о досрочной сдаче объекта
– средней школы на острове Беринга в единственном селе Никольском, и тут же
попросили у него миллион на капитальный ремонт новостроя. При этом как-то
подзабыли сообщить президенту о том, что строительство вели заезжие гастарбайтеры,
с которых спросить за качество работы крайне тяжело. Затеяли генеральное
переустройство и самого села, но до ума  программу, под которую выделялись огромные
средства, так до конца и не довели. Отдали на откуп варягам проект и строительство
сельского Дома культуры, но и тут осечка… 
И не только со стройкой века, но и с рабочей силой, которую завезли на остров и...
бросили. Редакция газеты решила разобраться, кто же все-таки виноват в том, что
отряд «бомжей» в регионе растет, а ответственных за завоз людей и их содержание
никто не несет.
Начинаем с заказчика. Рассказывает заместитель главы администрации Алеутского
района Иван Ярошенко: «К данному  проекту – Центру досуга, как и к поставке
стройматериалов, и к рабочим, которых завезли к нам, район никакого отношения не
имеет. Министерство культуры Камчатского края проектировало и заключало договоры,
а мы только предоставили фронт работы, т.е. строительство Центра досуга. Что
касается завезенных рабочих, то действительно их привезли на остров и бросили. Тех,
кто владел строительной профессией и навыками – трудоустроили. Об остальных пусть
думают те, кто занимается завозом этих людей».
В министерстве культуры Камчатского края, куда мы обратились за разъяснением,
консультант Юрий Качан рассказал о механизме создания проекта и сметной
документации: «В связи с тем, что старое здание сельского клуба на острове Беринга
перестало соответствовать нормам и требованиям для таких сооружений, было принято
решение – разработать проект  и сметную документацию на строительство нового
здания Центра досуга (ЦД) на острове. Затем, в 2011 году, весь пакет документов был
передан в министерство строительства края». 
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Министерство строительства края, получив пакет документов, фактически заказ,
объявило конкурс, затем определило подрядчика, с которым и был заключен контракт
на строительство объекта. 
Подрядчиком, к сожалению, оказалась, мягко говоря, не совсем добросовестная фирма
ООО «Дельта», с которой в декабре 2011 года был заключен договор, куда вошли
доставка рабочих на остров, их проживание и питание. «Дельте» были перечислены
деньги в сумме полутора миллионов рублей.  
Работу подрядчиков проверяет и контролирует краевое государственное бюджетное
учреждение Служба заказчика минстроя Камчатского края, возглавляемое господином
Сарманеевым. Именно это госбюджетное учреждение обязано строго бдеть за
качеством проводимых работ и сроками исполнения госзаказа.  К сожалению, Юрий
Алексеевич отказался прокомментировать ход строительства Центра досуга в
Никольском, сославшись на то, что от нашей газеты у него, якобы, «волосы встают
дыбом».  (Жаль, что встают только волосы. – Авт.).
А тем временем стройку Центра досуга временно «заморозили», и рабочие остались без
всяких средств к существованию. Уехать с острова для них проблематично, т.к.
стоимость билета до краевого центра запредельна. Нет у них в селе жилья и прописки.
Сколько бы рабочие бродили на острове, подрабатывая от случая к случаю на кусок
хлеба, неизвестно.  Но в мае 2012 года стройку возобновили и всем, кто хотел,
предложили вновь вернуться на стройку. Но к этому времени по организациям района
трудоустроили группу рабочих, завезенных из Санкт-Петербурга, а те, кто прибыл из 
среднеазиатских республик, надеются, что хозяин о них вспомнит и поможет выехать. 
Мы позвонили Васильеву Андрею Викторовичу, хозяину брошенных на острове рабочих.
Из его рассказа ясно было только одно: он действительно заключил договор на
доставку бригады рабочих, затем привез их в Никольское на строительный объект и
заключил с ними договоры.  А дальше начинается детективная история. Со слов Андрея
Васильева, рабочие, якобы, огляделись, отряхнулись, познакомились с местными
жителями и…ушли в запой. Понадобилось время, чтобы часть из них все же одумались и
трудоустроились в организации. Благо, что фронт работы в любом селе для такой
категории всегда найдется: дорогу мостить, крыши и здания ремонтировать…
При этом, как уверяет Васильев, по факсу он получил от рабочих заявления об
увольнении. На вопрос журналиста, намерен ли он востребовать затраченные впустую
средства на завоз бригады, ответ получен положительный. Вот только точную дату
взыскания долга он назвать не смог. Не означает ли это, что бюджетные деньги, так
легко пущенные на ветер, ушли безвозвратно.
К сожалению, не смогли мы дозвониться и до отдела ФМС в селе Никольском,  чтобы
выяснить, прошли иностранные рабочие процедуру регистрации, или вновь потребуются
государственные средства  на депортацию завезенных на остров мигрантов.
Вопросов много ко всем: и к тем, кто заказывает стройки века в нашем регионе, и к тем,
кто обязывается их довести до ума, и к тем, кто едет на Камчатку, как на экскурсию, а
затем оседает здесь, пополняя ряды безработных или бомжей.
Неужели в скором времени Камчатка возглавит список регионов, где заезжих
гастарбайтеров будет в разы больше, чем коренных камчатцев.  Не хотелось бы!  
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